

"RELIGION ET PATRIE"

LE CANADA

JOURNAL QUOTIDIEN

ABONNEMENT
Par année... \$3.00
Pour six mois... 1.50
Pour quatre mois... 1.00

ANNONCES
Première insertion, par ligne... 0.10
Tous les jours... 0.05
Trois fois par semaine... 0.04
Une fois la semaine... 0.03

LOUIS LUSSIER, Rédacteur

LA SOCIÉTÉ DE PUBLICITÉ, Propriétaire

STANISLAS DRAPEAU, Administrateur

LE CANADA

Ottawa et Hull, 8 Avril 1885

ENCORE UNE VICTOIRE MORALE

Le comté de Northumberland Ouest a donné, hier, un vote démenti à tous ceux qui prétendent que la politique nationale et le parti conservateur sont en baisse...

La loi, dans cette division électorale, s'est pourtant faite sous des circonstances on ne peut plus désavantageuses pour le gouvernement. M. Guillet revenait, en effet, devant ses constituants avec le discrédit qu'entraîne toujours à sa suite le précédent d'une élection annulée...

Mais, toutes ces arguties, et bien autre chose encore, n'ont pas suffi à voiler le cachet d'impuissance dont sont stigmatisés nos adversaires, depuis leur passage au pouvoir, de 1873 à 1878, et la députation grite, qui s'était gaiement ruée à la bataille dans Northumberland-Ouest, s'en est piteusement revenue vers la Capitale avec son petit bonheur, hier soir.

Non seulement M. Guillet, le candidat du gouvernement, a été réélu; mais, sa majorité, qui avait été réduite à 5 voix en 1882, s'est accrue considérablement.

Nous est avis qu'il va être très-curieux de lire les commentaires de la presse grite sur le résultat de cet élection qui semblait lui inspiérer tant de confiance.

AU PARLEMENT

Il y a eu reprise des séances de la session, cette après-midi; mais, la chose manquait d'enthousiasme, et tout se ressentait encore visiblement des influences de la vacance de Pâques. Les galeries, par exemple, dont le monde des curieuses et curieux a oublié le chemin, durant ces jours passés, étaient silencieuses et vides; tandis qu'au parquet de la Chambre, nombre de banquettes apparaissaient veuves de leurs occupants accoutumés.

M. Blake a pris son monde par surprise, en ne soufflant pas un traitre mot au sujet de la situation des affaires du Nord-Ouest.

Le chef de l'opposition aurait-il enfin compris que ce n'est pas en se rabattant sur toutes les minuties qu'une imagination féconde peut suggérer, qu'il paraitra aider le gouvernement à rassurer l'opinion publique et qu'il le secondera d'une manière efficace dans la tâche qui lui incombe de réprimer les troubles actuels.

Je serais vraiment aise de croire à cette conversion, dans l'intérêt même de la réputation politique du chef grit et aussi dans celui du public en général.

Il y a eu discussion au sujet de la somme de \$42,322.50 que les estimations budgétaires demandent pour couvrir les frais d'administration du département du Secrétaire d'Etat.

M. Mills ayant prétendu que les dépenses de cette section du service civil se sont accrues considérablement depuis 1878, l'honorable M. Chapleau a pleinement justifié ce fait en constatant dans quelle large mesure les affaires du département se sont augmentées depuis cette époque. Par exemple: les lettres reçues en 1878 étaient au nombre de 8,804; elles ont atteint le chiffre de 15,588, en 1884. Sous la dernière année du régime MacKenzie, le Secrétaire d'Etat a expédié 6,078 lettres; l'année dernière, il en envoyait 11,958. Les frais collectés en 1878 furent de \$1,326 contre \$8,707, en 1884. Les réquisitions adressées au département représentaient le chiffre de 4,946, en 1878, et elles ont atteint celui de 8,952, l'an passé. La valeur des effets expédiés s'est accrue de \$55,086, en 1878, à \$108,327, en 1884; celle des effets reçus était de \$54,809, en 1878, et elle s'est élevée à \$105,667, en 1884. Le nombre de chartes émises a aussi augmenté de 11 à 37, et enfin, les salaires qui s'élevaient à \$39,142, en 1878, ont été de \$47,808, en 1880.

A la suite de ces explications, le crédit a été voté.

La somme allouée pour l'administration des postes en faveur du prochain exercice financier, a été votée, cette après-midi. Elle s'élève à \$161,620 et constate une augmentation de \$12,440.

Ce surcroît de dépenses est amplement justifié par les chiffres suivants que j'emprunte aux explications fournies à la Chambre par l'honorable M. Carling.

Le nombre des bureaux de poste, qui était de 5,378 en 1878, a atteint le chiffre de 6,837 en 1884; tandis que la route parcourue par les mailles s'accroissait, durant la même période, de 38,730 à 47,131 milles.

Le nombre des lettres a aussi augmenté de 44 millions à 66 millions et le nombre des caries postales est actuellement de 13 millions, soit une fois plus élevé qu'en 1878. Les lettres enregistrées ont atteint le chiffre de 3 millions, lorsqu'en 1878 elles ne représentaient que 1,980,000. L'accroissement, d'ailleurs, a été dans toutes les branches.

L'honorable Maître-Général des Postes a été l'objet de compliments très-flatteurs, relativement à l'administration des affaires de son département, de la part de M. M. Mitchell, Vail, Gault et Beaty.

Le Sénat doit reprendre ses séances demain.

Sir Leonard Tilley est indisposé et n'a pu assister à la séance, durant la soirée. On sait que sa santé laissait à désirer, depuis quelque temps déjà et les fatigues, les travaux considérables qu'il a dû s'imposer pour soumettre à la Chambre son exposé budgétaire sont

bien de nature à ne pas avoir amélioré son état sanitaire.

Sir John A. Macdonald fera motion, jeudi, pour qu'à l'avenir, durant tout le reste de la session, les mesures du gouvernement aient préséance, après les affaires de routine, sur tous autres sujets, le mercredi.

LOGNON.

LES FAITS DU JOUR

Le maréchal Bazaine, qui a été condamné à mort pour avoir livré Metz aux Allemands, pendant la guerre de 1870, est actuellement à Madrid dans la plus profonde misère. On dit que le duc d'Aumale, le président de la cour martiale qui le condamna à mort, lui a envoyé quelque argent.

Il paraît certain, aujourd'hui, que l'Angleterre va rappeler ses troupes du Soudan. Le général Wolseley a déclaré qu'il est parfaitement impossible pour les soldats de passer l'été là-bas, à cause de la chaleur et de l'insalubrité du pays.

Voici certes une campagne qui n'ajoutera pas grand-chose aux lauriers de l'empire britannique. Elle n'aura eu pour conséquence, en effet, que la mort de Gordon et de quelques centaines de braves troupiers. Elle aura servi aussi à discréditer l'Angleterre auprès des autres pays européens et probablement à la jeter dans une guerre sanglante avec l'Asie moscovite.

Quant au général Wolseley, nous est avis que sa réputation de grand homme de guerre aura besoin de replâtrages, à son retour d'Egypte, et les œufs de Pâques de Karthoum ne devront pas lui fatiguer l'estomac.

La France en a assez, paraît-il, des fils du Ciel Empire et de la guerre qu'elle a entreprise contre eux. Suivant les dernières nouvelles, elle aurait même bel et bien hâclée sa paix avec la Chine, en consentant à ne pas exiger d'indemnité, mais en conservant seulement son contrôle sur le Tonquin.

Cet arrangement, s'il n'est pas excessivement glorieux, mettrait au moins un terme à une guerre qui menace de se continuer indéfiniment et qui paraît devoir coûter terriblement cher, de part et d'autre, en sang et en argent.

Décidément, dans tous les cas, l'histoire de posséder des colonies devient une ennuyeuse chose. L'Angleterre l'a appris à ses dépens en Egypte, et la France en ressent aujourd'hui la vérité jusque dans sa constitution gouvernementale.

L'un et l'autre de ces exemples sont assurément regrettables; mais c'est à celui qui récompense et qui châtie les individus et les peuples qu'il faut en demander le secret et l'enseignement.

M. Gagnon, député de Kamouraska, vient de proposer à la Législature de Québec un projet de loi par lequel, à l'avenir, les avocats et les notaires seuls auront droit de remplir les charges de shérif, protonotaire de la Cour Supérieure ou registraire.

Le Post de Montréal félicite le gouvernement d'avoir nommé une commission pour s'occuper des réclamations des Métis, et se déclare

en faveur d'une politique de conciliation et d'apaisements de préférence à une politique de guerre à outrance.

Il est actuellement question d'établir une manufacture de tabac à Sorel, P. Q. Le capital sera de \$15,000.

On redoute beaucoup partout les suites des dégels du printemps, et la grande quantité de neige qui recouvre encore la terre, à l'heure qu'il est, occasionnera probablement des inondations considérables. Sur les bords du Saint-Laurent en particulier, le danger va être grave; aussi les propriétaires se préparent-ils à se mettre à l'abri à la première éventualité.

C'est cela: la prudence est la mère de la sûreté.

Photographies GRANDE RÉDUCTION UN MOIS SEULEMENT CABINET \$2.00 par Doz. CHEZ Dorion & Delorme 140 Rue Sparks et 569 Rue Sussex, OTTAWA.

Nouvelles Marchandises Venant d'être reçues 3 Caisse de crinolines, 2 do de poignets et celets, 2 do de papiers (bustles). BLAIS & THERIAULT, No 135 Rue SPARKS. 18 mars 1885-3m

J. B. ARIAL Peintre Décorateur et Tapisserie, VIEND DE RECEVOIR 10,000 ROULEAUX DE TAPISSERIES de tous les patrons et de tous les goûts, avec bordures appropriées. La vente est faite à 15 POUR CENT meilleur marché qu'partout ailleurs.

TOILES POUR CHASSIS DE TOUTE COULEUR. M. ARIAL surveille lui-même toutes les commandes qui lui sont faites, ainsi que le travail de ses employés.

Hotel du Castor 451 et 453 rue Sussex, Ottawa. Les agents-voyageurs trouveront bonne table et des voitures toujours prêts à cet hôtel. Prix modérés. Un téléphone est attaché à l'établissement. E. CHEVRIER, propriétaire Ottawa, 18 déc. 1884.

GRANDE OUVERTURE de nos SALLES D'ÉCHANTILLONS d'articles de Mode et de Manteaux, avec, aussi, un assortiment complet de Marchandises du plus haut goût. Jeudi, le 9 Avril CHANCE UNIQUE Pour les dames qui veulent se procurer les marchandises des modes du printemps et des manteaux à un PRIX TRESM-ODERE. Chapeaux garnis et sans garnitures, Fleurs, Plumes, Manteaux, Vêtements pour dames, Parasols, Parapluies, Rubans, Dentelles et articles en dentelle. TOUS LES DEPARTEMENTS SONT COMPLETS. Des transactions extraordinairement avantageuses sont offertes à tous.

D. GARDNER & Cie. NUMEROS 66 et 68, RUE SPARKS

EMPLOI DEMANDE Un FORGERON recommandé désire avoir une situation permanente. S'adresser à EUGENE BELLEMEUR, Hull, Près de l'hôtel Navion, rue Wellington. 18 mars 1885-4f 2 p s

AVIS AUX ENTREPRENEURS DES SOUMISSIONS cachetées adressées au sousigné, et portant la suscription "Soumission pour bois de chauffage," seront reçues à ce bureau jusqu'à LUNDI, le 13 avril prochain, pour la fourniture de bois de chauffage à l'usage des édifices publics d'Ottawa, en conformité du devis qui pourra être consulté à ce bureau, où des formulaires de soumission pourront aussi être obtenus. Aucune soumission ne sera prise en considération si elle n'est faite strictement conforme aux formules imprimées, et dans le cas de Sociétés, si les soumissionnaires ne les accompagnent de leurs véritables signatures, et ne désignent l'occupant et le lieu de résidence de chacun des membres de la dite société. La soumission devra porter les véritables signatures de deux personnes solvables, résidant au Canada, et co-soumises à se porter garants pour la fidèle exécution du contrat, et devra de plus être accompagnée d'un chèque de banque accepté pour la somme de cinq cents piastres fait payable à l'ordre du Ministre des travaux publics, à Ottawa. Le Ministre ne s'engage à accepter ni la plus basse, ni aucune des soumissions. Par ordre. A. GOBEL, Secrétaire. Ministère des Travaux Publics, Ottawa, 26 Mars 1885

J. B. ARIAL, PEINTRE, DÉCORATEUR, TAPISSIER ET VITRIER, MARCHAND DE PEINTURE ET DE VITRES, 526 RUE SUSSEX OTTAWA. M. ARIAL se charge de toute commande dans sa ligne d'affaires; il surveille lui-même toutes les opérations de sa boutique, et ses prix sont raisonnables. Les propriétaires trouveront un grand avantage en le favorisant de leurs commandes 17 mars 1885

TAPIS, TAPIS etc. MAISON DE TAPIS D'OTTAWA. Avec le plus grand assortiment, les meilleurs tapis, et les plus bas prix en fait de Tapis, Rideaux, Corniches, Pôles, Garnitures et Meubles de toute sorte. A la MAISON DE TAPIS D'OTTAWA, 145 Rue SPARKS. SHOOLBRED et Cie; Ottawa, 17 Déc. 1883.

AMERS CANADIENS ou TRESOR DES DYSPEPTIQUES Cette préparation guérit, outre la Dyspepsie des Tuberculeux ou poitrinaires, les indigestions, les Névralgies, les Débilité générale, les maladies du Foie et des Reins, les hydropisies et les Rhumatismes. Préparé par le Dr N. LAOERTE, Lévis, P. Q. Prix: 30 cts la bouteille. En vente chez les pharmaciens et en dépôt chez ELZEAR ALABIE, 71 rue Bolton, Ottawa. 26 juillet 1884

HEMORRHOÏDES—HANNUM'S BENATINE, LE SEUL REMEDE. BUREAU PRINCIPAL, 101 RUE SPARKS, OTTAWA.